

» GENTE DETRÁS DEL DINERO



El secretario de Hacienda de AMLO

Por Mauricio Flores

mflores37@yahoo.es

En caso de que Andrés Manuel López Obrador gane las elecciones de julio, la designación del secretario de Hacienda será una de las decisiones más delicadas que tomará (incluido el pase de estafeta con el equipo del actual titular del ramo, José Antonio González Anaya) pues mostrará el tipo de mensaje enviado a los grandes fondos de inversión internacionales y a los empresarios nacionales e internacionales.

Tal designación será un eje fundamental para mantener la calma y garantizar estabilidad macroeconómica, ante la incertidumbre política. Con futuros del tipo de cambio de 27 pesos por dólar, con entrega a agosto próximo en la Bolsa de Chicago, es obvio que, como dijo Carlos Urzúa, en principio el siguiente secretario de Hacienda y gente de confianza de López, la peor pesadilla del nuevo gobierno es la fuga de capitales. De ahí la posibilidad de que el encargado de la cartera y su equipo, no sean necesariamente todos allegados al presidente... y que la decisión se decante por personajes conocidos en los altos niveles financieros y que hayan surgido de la cantera misma de la SHCP y Banco de México.

No es imposible que Guillermo Ortiz sea una de las opciones a considerar, como Martín Werner (con la salvedad de que tiene nacionalidad argentina), con reconocida trayectoria en Goldman Sachs así como su hermano Martín Werner, hoy director para el Hemisferio Occidental del FMI... o que se considere para un período de estabilización a técnicos en funciones, como el hoy subsecretario Miguel Messmacher. Incluso un José Angel Gurriá, hoy secretario de la OCDE, podría ser analizado para el cargo.

En el equipo de López hay gentes destacadas que podrían configurar el equipo hacendario: Abel Hibert, financiero con reconocimiento, Mario Delgado, que fue secretario de finanzas con Marcelo Ebrard, Arturo Herrera (también exsecretario de Finanzas), Edgar Amador e incluso Gerardo Esquivel.

Así, la composición del equipo Hacendario dependerá del mensaje que se quiera enviar.

GINGroup inicia en Perú. Pues la agrupación que lidera Raúl Beyruti compró en Perú el reconocido club deportivo Sparza Club, el cual será remodelado y modernizado, para que además de fungir como centro para acondicionamiento físico y practicar deportes como natación, tenis, frontón y fútbol, será un centro de descanso y entretenimiento familiar. La inversión estimada de todo ello es de 7.5 millones de dólares. Es el inicio en aquella nación -caracterizada por un largo período de crecimiento económico y una fuerte cultura emprendedora- pues GINGroup abrirá en breve de su oficina de Administración Integral de Capital Humano.

El campo es su campo. El nombramiento de Raúl Galindo como nuevo subsecretario de Desarrollo Rural en Sagarpa, es considerado como otros de los aciertos del secretario Baltazar Hinojosa, pues su paso por la Consar, IPAB, CNBV, Fira, y Financiera Nacional de Desarrollo, le habilita para promover la participación social en actividades productivas, la aplicación de seguros y coberturas, así como aplicación de medidas concretas para el desarrollo sustentable. En buena hora.

Twitter: @mfloresarellano